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Постоянно действующая 
РАБОЧАЯ ГРУППА 

по правовому регулированию 
отношений в сфере здравоохранения 

Пермского края 
 

ПРОТОКОЛ ЗАСЕДАНИЯ 

 

27.03.2013 № 3  

Председательствующий: - Клепцин С.В. - руководитель рабочей группы 

Присутствовали: - Рогожникова О.А., Алистратов В.Н., Корсун 
В.К., Карпушева Н.П., Лядова О.В., Кочнева 
М.И., Лузина В.И., Марголина Т.И. 

Приглашенные: - Чудинова Л.Н., первый заместитель министра 
здравоохранения Пермского края, Скворцова 
М.В., заместитель начальника управления 
финансов и экономики Министерства 
здравоохранения Пермского края, Иванова 
И.А., заместитель начальника отдела 
Министерства образования Пермского края. 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. О доработке ко второму чтению проекта закона Пермского края "О внесении 

изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи".  

2. О поручении комитета по социальной политике постоянно действующей 

рабочей группе по правовому регулированию отношений в сфере 

здравоохранения Пермского края рассмотреть вопрос витаминизации блюд в 

соответствии с требованиями СанПиН учащимся из многодетных, 

малообеспеченных семей, пропустившим занятия в общеобразовательном 

учреждении по причине болезни.  

3. Разное 

 

1.1. Слушали: Клепцина С.В., который предложил рассмотреть поправки и 

замечания, поступившие к проекту закона Пермского края "О внесении 

изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи", изложенные в 

таблице поправок и замечаний (прилагается). 
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1.1.1. Пункт 1 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступил: Клепцин С.В. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.2. Пункт 2 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступил: Клепцин С.В. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.3. Пункт 3 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступили: 

Клепцин С.В. доложил по сути обсуждаемой поправки. 

Марголина Т.И. просила пояснить, каким образом на уровне муниципалитета 

будет обеспечиваться паллиативная медицинская помощь. 

Чудинова Л.Н. сказала, что в настоящий момент система оказания 

паллиативной медицинской помощи разрабатывается, данное направление 

будет включено в долгосрочную целевую программу «Развитие системы 

здравоохранения Пермского края на 2013-2020 годы», которая  также находится 

на этапе разработки. 

Корсун В.К. просил уточнить, платно или бесплатно оказывается 

стоматологическая медицинская помощь. 

Чудинова Л.Н. пояснила, что речь идет об оказании стоматологической 

медицинской помощи в образовательных учреждениях. 

Марголина Т.И. спросила, рассматривалась ли категория детей-инвалидов в 

части компенсации оплаты проезда для лечения в медицинские организации, 

находящиеся вне места жительства больного. 

Чудинова Л.Н. ответила, что только в рамках тех заболеваний, которые 

перечислены в данном пункте.  

Марголина Т.И. сказала, что накануне на межведомственной комиссии 

обсуждался вопрос оформления справок о состоянии здоровья кандидатов на 

замещающие формы устройства детей на платной основе, уточнив, нашла ли 
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отражение эта категория в данном перечне. 

Чудинова Л.Н. подтвердила, что вопрос обсуждался, но временной показатель 

не позволил учесть вышеназванную категорию в обсуждаемом перечне. 

Марголина Т.И. просила пояснить, учитывается ли данной поправкой категория 

лиц, находящихся в состоянии алкогольного опьянения и без определенного 

места жительства, и как им оказывается медицинская помощь. 

Чудинова Л.Н. сказала, что лицам, находящимся в состоянии алкогольного 

опьянения, и лицам без определенного места жительства медицинская помощь 

оказывается в рамках полномочий при имеющихся медицинских показаниях на 

тот или иной вид медицинской помощи. В настоящий момент в Министерстве 

здравоохранения края изучаются документы – опыт Башкортостана – по 

организации оказания медико-социальной помощи лицам, находящимся в 

состоянии алкогольного опьянения,  по их временному пребыванию при 

условии отсутствия медицинских показаний. Опыт интересный, стоит 

вернуться к обсуждению данного вопроса. 

Клепцин С.В. резюмируя, сказал, что поднятая Татьяной Ивановной проблема 

важна, ее надо решать, решение вопроса находится на стыке Министерств 

здравоохранения и социального развития и органов внутренних дел. 

Алистратов В.Н. поддержал мнение Клепцина С.В. 

Рогожникова О.А. просила уточнить на предмет соответствия федеральному 

законодательству формулировок «медицинские учреждения», «медицинские 

организации», используемых в тексте данной поправки. 

Карпушева Н.П. пояснила, что все формулировки изложены в соответствии с 

принятой территориальной программой государственных гарантий бесплатного 

оказания населению Пермского края медицинской помощи на 2013 год и 

плановый период 2014 и 2015 годов. 

Рогожникова О.А. прокомментировала пояснительную записку, приложенную к 

поправкам, в которой говориться о том, что финансово-экономического 

обоснования не требуется, так как поправки носят редакционный характер и 

просила уточнить, нужны ли дополнительные средства. 

Скворцова М.В. заверила, что обсуждаемые поправки носят редакционный 

характер и дополнительные средства, в случае их принятия не потребуются. 

Рогожникова О.А. просила пояснить, с чем связано значительное увеличение 

количества вызовов бригад скорой медицинской помощи, оказывающих 

медицинскую помощь лицам с  психическими расстройствами, за период с 

2010-2011 годов по 2012 год.       

Чудинова Л.Н. сказала, что это расчетная цифра, несовершенство статистики, 

так как статистические данные до 2012 года были только по г.Пермь.           

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.4. Пункт 4 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 
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Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступил: Клепцин С.В. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.5. Пункт 5 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступили: 

Клепцин С.В. доложил по сути обсуждаемой поправки. 

Корсун В.К. просил пояснить, чем обосновано ограничение срока наделения 

органов местного самоуправления государственными полномочиями до           

01 января 2016 года. 

Скворцова М.В. пояснила, что это связано с тем, что территориальная 

программа государственных гарантий бесплатного оказания населению 

Пермского края медицинской помощи принята на 2013 год и плановый период 

2014 и 2015 годов. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.6. Пункт 6 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступил: Клепцин С.В. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.7. Пункт 7 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступили: 

Клепцин С.В. доложил по сути обсуждаемой поправки. 

Рогожникова О.А. просила уточнить, получат ли муниципалитеты те 

дополнительные средства, которые заложены в бюджете края. 

Скворцова М.В. ответила утвердительно. 

Решили: поправку принять. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.1.8. Пункт 8 таблицы поправок и замечаний к проекту закона Пермского края 

"О внесении изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 
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самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий оказания гражданам 

Российской Федерации бесплатной медицинской помощи". 

Выступила: Карпушева Н.П., пояснив присутствующим, что замечание 

государственно-правового управления учтено ранее принятыми поправками.  

 

РЕШИЛИ: 

1.2. Рекомендовать Законодательному Собранию Пермского края рассмотреть и 

принять во втором чтении проект закона Пермского края "О внесении 

изменений в Закон Пермского края "О передаче органам местного 

самоуправления отдельных государственных полномочий по организации 

оказания медицинской помощи на территории Пермского края в соответствии с 

территориальной программой государственных гарантий бесплатного оказания 

населению Пермского края медицинской помощи на 2013 год и плановый 

период 2014 и 2015 годов" ("О внесении изменений в Закон Пермского края "О 

передаче органам местного самоуправления отдельных государственных 

полномочий по организации оказания медицинской помощи на территории 

Пермского края в соответствии с территориальной программой 

государственных гарантий оказания гражданам Российской Федерации 

бесплатной медицинской помощи"), подготовленный постоянно действующей 

рабочей группой по правовому регулированию отношений в сфере 

здравоохранения Пермского края. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

1.3. Слушали: Клепцина С.В. о докладчиках на заседаниях комитетов и 

Законодательного Собрания. 

РЕШИЛИ: 

1.3. Поручить доложить по данному вопросу на заседаниях: 

- комитета по государственной политике и развитию территорий – 

Алистратову В.Н.; 

- комитета по экономическому развитию и налогам, комитета по бюджету, 

комитета по развитию инфраструктуры, комитета по социальной политике, 

Законодательного Собрания - Клепцину С.В., руководителю постоянно 

действующей рабочей группы по правовому регулированию отношений в сфере 

здравоохранения Пермского края. 

Голосовали: «за» - единогласно. 

2.1. Слушали: Клепцина С.В. о поручении комитета по социальной политике 

постоянно действующей рабочей группе по правовому регулированию 

отношений в сфере здравоохранения Пермского края рассмотреть вопрос 

витаминизации блюд в соответствии с требованиями СанПиН учащимся из 

многодетных, малообеспеченных семей, пропустившим занятия в 

общеобразовательном учреждении по причине болезни. 

ВЫСТУПИЛИ: 

Клепцин С.В. пояснил, что министр образования и науки Пермского края 

Кассина Р.А., которая обратилась с просьбой о продлении срока исполнения 
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обращения,  при обсуждении вопроса отсутствует по объективным причинам. 

От профильного Министерства присутствует заместитель начальника отдела 

развития сети и безопасности образовательных учреждений Иванова И.А. 

Председательствующий предложил определиться по рассмотрению данного 

вопроса на этом заседании, либо по переносу на следующее заседание 

постоянно действующей рабочей группы по правовому регулированию 

отношений в сфере здравоохранения Пермского края.  

Решили: рассматривать данный вопрос повестки на текущем заседании 

постоянно действующей рабочей группы по правовому регулированию 

отношений в сфере здравоохранения Пермского края. 

 Голосовали: «за» - единогласно. 

Клепцин С.В. напомнил присутствующим предысторию обозначенного вопроса 

и предоставил слово представителю Министерства образования и науки 

Пермского края. 

Иванова И.А. рассказала о проделанной Министерством образования и науки 

края работе в рамках решения вопроса витаминизации питания в 

общеобразовательных учреждениях. Были проведены встречи с Министерством 

здравоохранения Пермского края, представителями департамента образования 

администрации города Перми, специалистами Пермской государственной 

медицинской академии, где было принято совместное решение обеспечивать 

детей в целях витаминизации питания молоком. В основу принятия данного 

решения был положен моральный аспект и полезность молока для здоровья. С 

Министерством сельского хозяйства и Министерством торговли Пермского 

края прорабатывались вопросы по выбору поставщика на поставку молока и по 

разработке бренда соответственно. Для реализации этого направления 

необходимы дополнительные средства в размере 28 487,0 тыс.руб., которые в 

настоящее время в бюджете края не заложены.  

Алистратов В.Н. просил уточнить, в расчет берется обеспечение молоком детей 

только из многодетных, малообеспеченных семей. 

Иванова И.А. ответила утвердительно. 

Марголина Т.И. просила уточнить, почему при решении вопроса 

витаминизации блюд учащимся, пропустившим занятия в 

общеобразовательном учреждении по причине болезни, речь идет о выделении 

дополнительных средств, а не об экономии выделенных на питание детей 

средств. 

Иванова И.А. пояснила, что при расчете организации питания учащимся из 

многодетных, малообеспеченных семей, которые получают обеды бесплатно, 

заложено среднее число дней с учетом пропусков, поэтому средства в бюджете 

не заложены. 

Клепцин С.В. просил уточнить, действительно ли существуют сложности в 

части того, что рацион питания и закладка осуществляется на неделю и если 

ребенок пропускает, то меню изменить сложно, также сложно 

администрировать, так как нет возможности спрогнозировать, сколько ребенок 

проболеет и когда выйдет на учебу чтобы компенсировать ему питание.  
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Иванова И.А. сказала, что такие сложности определенно есть и при выборе 

пути решения вопроса витаминизации питания путем обеспечения молоком 

учащихся, многие моменты решаются проще.  

Алистратов В.Н. высказал мнение о том, что ситуация с разработкой бренда 

существенно усложняет решение вопроса витаминизации питания учащихся, и 

в финансовом плане в том числе. 

Рогожникова О.А. напомнила присутствующим, что в Законе Пермского края 

«О потребительской корзине» имеется графа «Аскорбиновая кислота 50 мг. в 

сутки», в  СанПиНах, в Приказах Министерства здравоохранения РФ есть 

определение, что такое витаминизация пищи, которая предполагает введение 

либо микронутриентов, либо других промышленно изготовленных витаминов в 

первое или второе блюдо. Существуют четкие Методики, где написано, каким 

образом проводится витаминизация. Чаще всего витаминизация проводится 

аскорбиновой кислотой промышленного производства третьих блюд. Так как  

аскорбиновая кислота быстро разлагается, витаминизация должна происходить 

непосредственно перед приемом пищи, должен соблюдаться температурный 

режим. По витаминизации ведутся специальные журналы. Адекватной заменой 

витаминизации аскорбиновой кислотой может быть, например, отвар 

шиповника, который сделан определенным способом по инструкции. Выдача 

молока и/или иных адекватных продуктов производится людям, работающим 

во вредных и опасных условиях труда. В документации написано, что молоко 

не является веществом, которое дает организму достаточное количество 

витаминов, и указывается на то, что в некоторых случаях молоко вызывает 

аллергические реакции, либо не усваивается организмом человека в силу 

особенностей микрофлоры кишечника. В заключении Ольга Андреевна 

предложила Министерству образования и науки края рассмотреть вариант 

витаминизации пищи аскорбиновой кислотой, в том числе всех учащихся в 

период эпидемии гриппа, когда она уже объявлена, и предположила, что при 

таком варианте решения обсуждаемого вопроса речь пойдет не о таких суммах 

дополнительных средств бюджета. 

Клепцин С.В. дополнил, что при таком варианте решения вопроса 

витаминизации пищи учащихся будет абсолютно понятно почему, сколько и 

куда потребуется выделение дополнительных бюджетных средств. 

Корсун В.К. согласился с мнением Рогожниковой О.А. и повторно 

акцентировал внимание присутствующих на том, что молоко – это 

специальный жир, который выдают тем, кто сталкивается с вредными 

веществами, и к витаминизации никакого отношения не имеет.           

2.1. РЕШИЛИ:   

Рекомендовать Министерству образования и науки Пермского края: 

- предоставить в срок до 01.06.2013 предложения по решению вопроса 

витаминизации блюд в соответствии с требованиями СанПиН учащимся 

из многодетных, малообеспеченных семей, пропустившим занятия в 

общеобразовательном учреждении по причине болезни для рассмотрения 

на заседании постоянно действующей рабочей группы по правовому 

регулированию отношений в сфере здравоохранения Пермского края; 
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- рассмотреть возможность проведения витаминизации блюд в 

соответствии с требованиями СанПиН всем учащимся 

общеобразовательных учреждений в период эпидемии. 

Голосовали: «за» - единогласно. 

3. В разном Клепцин С.В. предложил рассмотреть вопрос о кандидатуре в 

состав комиссии при Министерстве здравоохранения Пермского края по отбору 

учреждений здравоохранения и органов местного самоуправления 

муниципальных образований Пермского края для участия в долгосрочной 

целевой программе «Привлечение и закрепление кадров в государственных и 

муниципальных учреждениях здравоохранения Пермского края на 2013-2015 

годы». 

3.1. ВЫСТУПИЛИ:  

Клепцин С.В. просил уточнить, имеется ли квота на участие в работе данной 

комиссии. 

Чудинова Л.Н. пояснила, что квоты нет и все желающие депутаты - члены 

постоянно действующей рабочей группы по правовому регулированию 

отношений в сфере здравоохранения Пермского края могут принять участие в 

ее работе.  

Клепцин С.В. предложил направить в состав комиссии при Министерстве 

здравоохранения Пермского края по отбору учреждений здравоохранения и 

органов местного самоуправления муниципальных образований Пермского 

края для участия в долгосрочной целевой программе «Привлечение и 

закрепление кадров в государственных и муниципальных учреждениях 

здравоохранения Пермского края на 2013-2015 годы» депутатов - членов 

постоянно действующей рабочей группы по правовому регулированию 

отношений в сфере здравоохранения Пермского края Клепцина С.В., 

Рогожникову О.А. 

3.1.1. РЕШИЛИ: 

Направить в состав комиссии при Министерстве здравоохранения Пермского 

края по отбору учреждений здравоохранения и органов местного 

самоуправления муниципальных образований Пермского края для участия в 

долгосрочной целевой программе «Привлечение и закрепление кадров в 

государственных и муниципальных учреждениях здравоохранения Пермского 

края на 2013-2015 годы» депутатов - членов постоянно действующей рабочей 

группы по правовому регулированию отношений в сфере здравоохранения 

Пермского края Клепцина С.В., Рогожникову О.А. 

 Голосовали: «за» - единогласно.  

3.2. Слушали: Алистратова В.Н. по вопросу оплаты труда работников 

здравоохранения в 2013 году, размер которой уменьшился по сравнению с 2012 

годом. 

ВЫСТУПИЛИ: 

Алистратов В.Н. просил пояснить ситуацию, сложившуюся в отрасти 

здравоохранения с выплатой заработной платы, которая, как следует из 

многочисленных обращений медицинских работников, значительно 

уменьшилась по сравнению с 2012 годом. 
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Чудинова Л.Н. сказала, что по всем медицинским учреждениям края имеется 

расклад, в январе 2013 года 17 муниципальных образований допустили 

снижение уровня заработной платы работников отрасли здравоохранения по 

сравнению с 2012 годом. Министерством здравоохранения края проводятся 

кустовые совещания по вопросу распределения финансовых потоков в 2013 

году, с главными врачами проводится разъяснительная работа. С 01 января 

2013 года вступили в действие новые нормативные документы, которые с 

некоторым опозданием были доведены до сведения территорий.     

  
Руководитель  
рабочей группы С.В.Клепцин 
  
Секретарь заседания Е.В.Щербинина 

 


